

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour publication immédiate
Le 1^{er} novembre 2023

Aux quatre coins de l'Ontario, des étudiantes et étudiants de l'Ontario exigent la gratuité et l'accessibilité de l'éducation ainsi qu'un respect total du droit d'association des étudiantes et étudiants

TORONTO (ONTARIO) – Le 8 novembre, des étudiantes et étudiants aux quatre coins de la province descendront dans la rue et exigeront la gratuité de l'éducation pour l'ensemble des étudiantes et étudiants. La Fédération canadienne des étudiantes et étudiants–Ontario tiendra une journée d'action nationale et des rassemblements sont prévus partout dans la province. Y convergeront des milliers d'étudiantes et d'étudiants unis dans leur appel pour un système d'éducation financé par l'État, gratuit et accessible à tout le monde.

Aux quatre coins de la province, des étudiantes et étudiants souffrent. Après des années de mesures d'austérité, de coupes dans le secteur de l'éducation postsecondaire et d'attaques constantes contre le droit d'association des étudiantes et étudiants par le gouvernement provincial, les étudiantes et étudiants se trouvent aujourd'hui aux prises avec des frais de scolarité qui ne cessent d'augmenter, un manque de soutien et l'ingérence constante du gouvernement et des administrations dans nos organisations étudiantes.

L'expérience des étudiantes et étudiants a aussi été exacerbée par l'augmentation constante du coût de la vie – notamment la flambée des prix des loyers, des produits alimentaires et des frais de déplacement – alors que nombre d'étudiantes et d'étudiants occupent des emplois à bas salaire et à statut précaire. Entre-temps, les étudiantes et étudiants internationaux font les frais de hausses injustifiables des frais de scolarité qu'on leur réclame et ne sont aucunement soutenus par les établissements d'enseignement. Depuis beaucoup trop longtemps, les étudiantes et étudiants sont laissés pour compte par le gouvernement.

Le 8 novembre, des étudiantes et étudiants des quatre coins de la province seront solidaires et exigeront :

1. la gratuité de l'éducation pour toutes et tous;
2. des bourses, pas des prêts;
3. la justice en éducation.

« Il est possible d’avoir la gratuité scolaire dans ce pays et dans cette province. Les budgets sont une question de priorités et, ce que nous avons vu du gouvernement Ford jusqu’à présent, c’est qu’il n’accorde pas la priorité à l’éducation et qu’il continue de sous-financer l’éducation postsecondaire, de perpétuer l’endettement étudiant et d’attaquer systématiquement les étudiantes et étudiants ainsi que leur droit d’association », affirme Mitra Yakubi, présidente de la Fédération canadienne des étudiantes et étudiants–Ontario. « Les étudiantes et étudiants exigent la justice en éducation et le respect et la reconnaissance sans réserve de l’autonomie des étudiantes et étudiants et de leurs organisations. Nous luttons contre les systèmes d’oppression qui ont des conséquences pour nos membres, tant à l’échelle locale qu’à l’échelle mondiale. Les étudiants et étudiantes exigent une éducation gratuite, accessible et sans obstacle. Nous savons qu’il s’agit de la seule façon d’en assurer l’accès pour toutes et tous. »

La Fédération canadienne des étudiantes et étudiants–Ontario est l’organisation étudiante la plus ancienne et la plus importante de la province, représentant plus de 350 000 étudiantes et étudiants dans des collèges et universités de toutes les régions de l’Ontario.

-30-

Pour plus de renseignements ou pour planifier une entrevue, veuillez communiquer avec :

Isobel McDonald, coordonnatrice des relations avec le gouvernement et des politiques,

i.mcdonald@cfsontario.ca ou

Mitra Yakubi, présidente de la FCEE–Ontario, m.yakubi@cfsontario.ca